
 

COMPTE-RENDU DE REUNION  

 

COMITE DE DIRECTION  

Date : 14/09/2021 Heure : 19H Lieu : DISTRICT DE L’ORNE 

Animateur : Sébastien GOURDEL et Patrick BAILLARD 

Secrétaire de séance : Yvette BOUCHER et Sylvie LEROY 

Participants : 

 
Sébastien Gourdel – Patrick Baillard - Jean Blanchetière - Matthieu Dupuy - Brigitte 
François - Antoine Jumel – Raymond Laporte – Gérard Le Caignec – Joel Le 
Provost – Jacky Legrain– Sylvie Leroy– Sébastien Lestrat - Hervé Matyniak - 
Thierry Pellerin– Bruno Colibert  
 
Florent Jiquel – Yvette Boucher – Clément Loudjani 
 
Les personnes soulignées présentes au DOF 
Excusés : Isabelle Dallet – Romain Feldhofer – Jean-François Picher – Sylvain 
Morice 
 

VALIDATION DU DERNIER PV 

Présenté par : Sébastien Gourdel 

Conclusions : 

 
Aucune remarque 
Adoption à l’unanimité du PV du 24 Juin 2021 
 

PROCHAINE AG 

Présenté par : Sébastien Gourdel/Patrick Baillard 

Discussion : 

 
VALIDATION ODJ 
Points statutaires seront abordés à l’AG : avis favorable à l’unanimité 
VALIDATION DES COMPTES 2020/2021 
Le compte de résultat est excédentaire : +1032 euros. Exceptionnel dans le contexte 
de crise sanitaire. M. Gourdel donne les détails expliquant ce résultat. Les finances 
sont saines.  
Voir en pièce jointe le bilan 
ORGANISATION 
Lieu : Le Mesle Sur Sarthe 
Date : 01/10/2021 
Ouverture des tables à 18 heures ; pointage assuré par I.Dallet – H. Matyniak – R. 
Laporte – S. Leroy – G. Le Caignec – T. Pellerin 
Prévoir : pass sanitaire 
                Rapport d’activités des commissions à faire élaborer par les Présidents 
en urgence  
 

Conclusions : 
 
Validation de l’ODJ 
 



Validation des comptes 2020/2021 : 
 
Organisation : Se mettre en contact avec le club 
 
 

POINT SUR LES LICENCES 

Présenté par : Sébastien Gourdel/Patrick Baillard 

Discussion : 

 
5419 licences enregistrées au 12/09/2021 

- 5,56% par rapport à l’année 2020 
L’accompagnement auprès des clubs doit se poursuivre car certaines catégories 
sont en souffrance (U13 - U15 – dirigeants – arbitres) 
Les dirigeants sont un indicateur à vérifier dans le temps. Inquiétude récurrente par 
rapport à l’arbitrage. Cela va devenir une vraie priorité. 
En pièce jointe le tableau comparatif 
 

Conclusions 

Rester vigilant sur les catégories : dirigeants et arbitres. Pour augmenter les 
effectifs il faudra casser des codes et des pratiques même si l’on paraît original. 
Relancer l’adhésion membre individuel. Il est nécessaire que les personnes en 
commission aient cette licence. 

COMPOSITION DES COMMISSIONS 

Présenté par : Sébastien Gourdel/Patrick Baillard 

Discussion : 

 
SPORTIVE ET DISCIPLINE 
Candidature spontanée de M. Gallot (jeune arbitre et étudiant en L1 Droit à  
Damigny)  
FUTSAL 
Elisa Monin et Léa Langlais 
CDA 
Sébastien Gilles 
 

Conclusions : 

 
Avis favorable pour toutes ces candidatures 
Validation des dates de la compétition pour la saison 2021 – 2022 
Demande d’inscription des services civiques au stage arbitrage le 4/12/2021 
 

GESTION DES COMPETITIONS 

Présenté par : Jean Blanchetière/Romain Feldhofer/Patrick Baillard 

Discussion : 

 
GROUPES 
CALENDRIERS 
Rien de spécial à signaler sauf que les engagements se sont faits tardivement. Les 
U15/U18 sont en ligne ce jour pour démarrage ce week-end. 
Groupes : 
U18 à 7 : 6 équipes 
U15à 7 : 4 équipes 
U18 à 11 : 20 équipes 
U15 à 11 : 24 équipes + 1 éventuellement  
 
Calendriers : 
Seniors établis + 1 éventuellement en D4 
 
Informations : 
Une entente entre St Germain du Corbeis/Damigny ROMPUE 



L’assurance couvre les joueurs jusqu’à la fin de l’année au cas ou la licence ne 
serait pas renouvelée dès le début de la compétition et pour les 3 journées de 
brassage pour les nouveaux joueurs. 
U15 F pour jouer en U13 F avec ses copines 
 

Conclusions : 

Dérogation accordée pour les joueuses 15 F voulant jouer en U13 F. Mme Boucher 
chargée d’ajouter cette catégorie de licence. 
Voir l’étude de cas ARGENTAN ET JS TINCHEBRAY. Décision reportée après 
approfondissement de MM. Matyniak, Legrain et Lestrat. 
Le challenge du fair-play sera reconduit uniquement pour la D1 et la D2  
 

FOOTBALL ANIMATION 

Présenté par : Clément Loudjani/Brigitte François/Gérard Lecaignec 

Discussion : 

 
RETOUR SUR LES REUNIONS DE SECTEUR 
Il n’est pas normal que certains clubs inscrits soient absents sans prévenir. 
Reprise des plateaux en Juin 
Actions et visites ont eu lieu pendant le confinement   
Des aides sont allouées par le District aux clubs : nouvelles licences 
 
ORGANISATION DE LA JOURNEE DU 18 SEPTEMBRE 
L’ARS demande l’installation de 2 barnums pour le dépistage. 5 personnes 
pratiqueront les tests. 
90 équipes engagées 
Un plan de village animation est en place  
Contrôle des pass sanitaires 
Remise des récompenses lors de cette manifestation  
 

Conclusions : 

 
Rappeler la sous-préfecture 
Prévoir pour l’apéritif des produits du terroir normand 
 

FOOTBAL FEMININ 

Présenté par : Hervé Matyniak 

Discussion : 

 
JOURNEE DE REPRISE DU 26 SEPTEMBRE 
Journée du 26 septembre : 2 sites (St Georges et l’Aigle) – 18 équipes inscrites 
Récompense du district : 200 places pour un match à Malherbe 
 
COMPETITIONS 
Championnat : 18 à 19 équipes 
Nombre supérieur à nos attentes – décision de faire 2 groupes géographiques et un 
seul championnat sur toute la saison – A l’issue, il y aura création de divisions pour 
installer définitivement un championnat senior à 8F avec des montées et des 
descentes (objectif : alimenter le championnat à 11) 
 
Demande de dérogation : 

- Club de Trun pour une U14F de jouer en U11F et une U15F de jouer en U13F : 
avis favorable 

- Club Argentan pour inscription de son équipe U18F en championnat seniors à 
U8F : Argentan va créer une 2nde entente avec le club de Putanges : avis 
favorable 

- Club Argentan sur le nombre de U16F et U17F pouvant être inscrites sur 
feuille de match : les règlements de la ligue autorisent uniquement 3 filles – 
vu que le district ne peut pas proposer de championnat U18F :  

 



Conclusions : 

avis favorable de ne pas limiter le nombre de U17F et de limiter le nombre de U16F ) 
3 : cette dernière demande est à contrôler au niveau juridique selon les règlements 
 
200 places pour 1 match au SM CAEN seront offertes par le DOF 
 
 

ARBITRAGE 

Présenté par : Bruno Colibert/Jacky Legrain/Sylvain Morice 

Discussion : 

 
POINT SUR LES EFFECTIFS 
77 en 2021 soit – 20.62% (dont 74 renouvellements – 2 nouvelles – 1 mutation) 
RENTREE DES ARBITRES 

- Senior à Sarceaux le 4/09/2021 : 23 présents (une 2nde journée est prévue en 
2022) 

- Stagiaires le 11 :09/21 au district : 25 convoqués – 9 présents 
 
FORMATION 

- Arbitre débutant : début octobre 2021 et début janvier 2022 
- Futsal : organisation à revoir 

FIDELISATION ET RECRUTEMENT 
Pas de retombées  

Conclusions : 

 
 
Fidélisation et recrutement : 

- Courrier de rappel aux clubs sur les règles de l’arbitrage à faire 
- Organisation de recrutement de jeunes 

 
 
 
 

ACTIONS TECHNIQUES 

Présenté par : Patrick Baillard/Sébastien Gourdel/Antoine Jumel/Florent Jiquel 

Discussion : 

L’appel à candidatures pour intervenants extérieurs n’a pas fonctionné et est un 
échec. Les 2 candidatures présentées par le FC FLERS ne sont pas retenues. 
Il est toutefois nécessaire de renforcer l’équipe technique. 
 
SERVICES CIVIQUES 

- 20 postes à pourvoir sur le département 
- 11 personnes rencontrées – 7 profils se détachent 
- Une demande est lancée pour que les clubs se mobilisent pour ces 

recrutements 
- Les Volontaires au service civique seront présents lors de la manifestation 

du 18/09/2021 
OUVERTURE 2 POSTES EDUCTATEURS EN CONTRATE AIDES  

- Objectif : renforcer l’équipe technique – former et accompagner des 
personnes pour l’encadrement sportif. Il s’agit de CDD de 12 mois chacun 
éligibles au Parcours Emploi Compétences.  

SECTIONS SPORTIVES 
- Présentation de la SS départementale excellence de Gacé : 

• Lieu : Collège Jean Moulin 
• Section sportive labellisée de Normandie  
• 5 pôles pour optimiser la performance des élèves   

  
2° DEMANDE DE SOUTIEN A LA SSD DE GACE   
 

Conclusions : 
 
Services civiques : 



Des places sont encore disponibles 
Ouverture 2 postes éducateurs en contrats aidés : avis favorable 
Annonce à publier sur le site (B. Colibert) 
Sections sportives : 

• Fonctionnement : transport 
• Accompagnement technique : un engagement ponctuel annuel selon les 

recrutements des contrats aidés pourra être mis en place (à ce jour le 
DOF n’a pas les ressources nécessaires et doit revoir l’organisation du 
service technique 

 
 

VIE ASSOCIATIVE  

Présenté par :  Yvette Boucher 

Discussion : 

 
NOUVEL ORGANIGRAMME DU DOF  
Nouvel organigramme sur service administratif du DOF 

- Permet d’avoir une vue d’ensemble des membres, compétences, référents 
des commissions, compétences)  

 
 

Conclusions : 
 
A envoyer à l’ensemble du conseil 

BENEVOLATS  

Présenté par : Raymond Laporte 

Discussion : 

 
TIRAGE AU SORT POUR LA JOURNEE DES BENEVOLES AU CNFC 2 ET 3 OCTOBRE  

• Liste principale : Alexis Boisgontier (St mars d’Egrenne) – Clément 
Gallot (Ecouché) – Alban Butet (Mortagne) – Teddy Moriceau (Chailloué) 

• Liste complémentaire : Baptiste Vrac (Condé) – Ronan Croisé (Chailloué) 
– Charly Lebrun (Soligny) – Charly Barbé (Athis) – Eliot Thommerel 
(Argentan) – Dorian Bertrand (Flers) – Fabien Belik (Berd’huis) – Bastien 
Delaunay (Valburgeosie) – Dorian Fourré (Iton) 

 
Le District prend en charge le déplacement jusqu’à Lisieux  et le repas du retour. La 
FFF et la Ligue se charge du reste. 

Conclusions : 

 
Mme Boucher est chargée de transmettre la liste des 4 retenus à la LFN 
 
Les médailles District seront remise le 18/9/21. 

 

Le Président Gourdel félicite la Section Sportive du Collège Jean Moulin de Gacé pour l’obtention du 

Label Excellence  

L’horaire étant largement dépassé, les points restants à étudier le seront lors de la prochaine séance. 

Lla séance est clôturée à 22 heures   

 

 

Le Président                                                                                      La Secrétaire 

 

PV mis en ligne le 20/9/2021 sur le site du  DOF http://footorne.fff.fr/ 

http://footorne.fff.fr/

